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Dringliche Schriftliche Anfrage 

GR Nr. 2024/ 448 

18. September 2024 

von Florian Blättler (SP) 
und jvlatthias Renggli (SP) 

und :?. J Mitunterzeichnenden 

Am 6. September 2024 hat die VBZ eine Medienmitteilung unter dem Titel «VBZ ergreifen 
Sparmassriahmen zur Verbesserung der Rechnung 2024» versendet. Dieses eher 
ungewöhnliche Vorgehen einer Dienstabteilung sowie der gewählte Zeitpunkt kurz vor der 
Präsentation des städtischen Budgets 2025 irritieren. 

In diesem Zusammenhang bitten wir den Stadtrat um die Beantwortung der folgenden Fragen: 
1. Was hat die VBZ dazu bewogen, mit der Nachricht von Sparmassnahmen direkt an die 

Öffentlichkeit zu gelangen, speziell so kurz vor der Präsentation des Budgets 2025? 
Weswegen wurde die für Budget und Rechnung zuständige Gemeinderatskommission 
nicht informiert? 

2. Laut Medienmitteilung liegt das prognostizierte Defizit bei rund 12 Millionen Franken. 
Bitte um Auflistung aller prognostizierten signifikanten Abweichungen (über 0.5 Millionen 
Franken) vom Budget 2024. 

3. Laut Medienmitteilung ist ein Grossteil des Defizits auf das verminderte ZVV
Leistungsentgelt aufgrund der Angebotsreduktion zurückzuführen. Bitte um die 
Berechnungsgrundlage für die Entgeltreduktion. 

4. Die Angebotsreduktion ist kein plötzlich auftretendes oder gar un~rwartetes Ereignis. 
Wieso wurde die Reduktion des ZW-Leistungsentgelts nicht bereits im Budget 2024 
berücksichtigt? War sich die VBZ der finanziellen Konsequenzen der Angebotsreduktion 
bis vor Kurzem nicht bewusst? • 

5. Bitte um Auflistung sämtlicher angeordneten Sparmassnahmen. 

6. Auf welcher Stufe wurden die Sparmassnahmen bes_chlossen (Stadtrat, Departement, 
Direktion)? 

7. Wurden Sparmassnahmen durch den ZVV angeordnet? Gibt es entsprechende 
Anweisungen oder Verträge? 

8. Grund für die anhaltende Angebotsreduktion ist die zu dünne Personaldecke. Trotzdem 
sind jetzt Sparmassnahmen beim Personal angekündigt worden . Inwiefern wird dies das 
Pro.blem nicht weiter verschärfen? 

9. Wurden die Mitarbeitenden umfassend über die Sparmassnahmen informiert? Welches 
waren die Rückmeldungen und Reaktionen der Mitarbeitenden? 

10. Sind die Sparmassnahmen im Budget 2025 des Stadtrats bereits berücksichtigt, oder 
werden diese mit dem Novemberbrief eingearbeitet? 
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